
全国证券监管工作会议拟8日召开
全国金融工作会议今日召开，以往召开的三次全国金融工作会议，每次均对中国下一

步一系列重大的金融改革政策和方向“定调”，并都推出金融改革及相应的机构改革等重大

举措。据了解，全国证券期货监管工作会议拟于1月8日召开。证监会的年度监管工作会

议，也是为当年的证券期货市场重点监管工作，做出重要部署。这意味着，两大会议将成为

今年和以后一段时期资本市场监管改革的重要“风向标”。
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上证指数：
开盘：2160.90 最高：2183.40 最低：2145.56
收盘：2148.45 涨跌：-20.94 成交：466.04亿元
上涨：79家 下跌：855家 平盘：36家

深成指数：
开盘：8653.10 最高：8744.22 最低：8566.06
收盘：8600.26 涨跌：-95.73 成交：426.66亿元
上涨：65家 下跌：1306家 平盘：63家

1月5日沪深指数
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国元视点

周四两市低开，其中创业板

指数击穿前期调整一周左右的平

台跳空破位向下，大小盘股走势

发生分化，受业绩预增利好刺激，

以银行为代表的权重品种整体涨

幅较好，带动沪指走势好于深圳

方面，截至收盘，沪指报收于2148

点，创业板指数跌幅超过 5%。

年报大戏拉开序幕

新年伊始，年报大戏拉开序

幕，两公司发布首批业绩快报，

此外多家上市公司已发布业绩

预告，截至 1 月 4 日，两市已有

855家上市公司对2011年全年业

绩做出预告，剔除续盈、续亏及

不确定的140家公司后，715家上

市公司中有 530 家公司报喜，占

比为74%，占所有预告业绩的上

市公司比重达62%。但仔细甄别

预增品种的性质，相当多品种在

去年一季度即开始高增长，全年

的高增长拜前半年或前三个季

度所赐，如同去年半年报和三季

报发布时一样，对于股价已经充

分表现过的预增股指望其出现

超预期表现较难。

希望往往在绝望之后产生

周四早盘多只银行股强劲拉

升，但分时图上白线和黄线却殊

途不同归，黄线明显疲弱于白线，

上涨个股家数仅百家左右，实无

操作性可言，反观小市值品种方

面，创业板几乎全军覆没，尤以

次新股为甚，估值高高在上且一

直未有较大调整的农业股紧随其

后，市场正在重蹈覆辙，以轮回的

方式完成重心的逐步下移。

就后市看，银行股等权重股

可以暂时掩盖指数的风险，但难

掩市场内生性矛盾，由于经济还

有一段时间的黑暗期要度过，上

市公司业绩最差的时候尚未兑

现，且新股扩容不止，预计前期

低点 2134 点将经受考验且较难

获得有效支撑，希望往往在绝望

之后产生。 国元证券

一家之言

不见兔子不撒鹰

日前，著名财经评论人侯宁

表示，目前市场已经进入反弹周

期，沪指2200点以下是“假摔”。

侯宁曾经被投资者冠以“空

军司令”的名号，其在过去的两年

内一直都在唱空A股，他在2011

年9月9日上证指数2500点附近

也曾表示，A股不具备大牛市的

基础，2200点会很快到来。

对于今年的股市展望，侯宁

表示，2012年的市场应该比去年

好做，目前市场价值已经显现，虽

然不确定因素仍多，2200点未必

就是市场大底，但如果再继续下

跌，那么就应该视其为“假摔”。

市场已经进入了反弹周期，如果

投资者在3000点时还信心满满地

认为是大底，那么为何在市场价

值如此明确的点位有所怀疑呢？

投资者都把新股发行作为阻

碍市场上涨的根本原因，股市供

需的严重失衡导致2011年股民惨

败，对此侯宁表示，鉴于 2012 年

市场的不确定因素仍然非常之

多，作为监管部门的中国证监会，

应该适时考虑放缓甚至停止新股

发行的步伐，但如果仍要继续发

行，那么就必须要给出具体的时

间表，不能没有对上市公司数

量 、融资规模、上市时间的明确

规划，要在诸多不确定因素包围

股市的情况下，增加股市本身的

确定性，只有这样才能提高投资

者的信心。 赵洋

“空军司令”侯宁空翻多：

沪指2200点以下为“假摔”

中国证监会基金监管部副主

任洪磊日前表示，我国机构投资

者力量还相当弱小，要真正发挥

作用还有很长的路要走。从全球

经验看，核心是养老金进市场，特

别是国家用税收手段鼓励长期资

金，包括第二支柱的企业年金和

第三支柱的个人自愿养老投资进

入市场。他认为，基金管理公司

要转变观念，更要转变自己的投

资行为，要代表中小投资者维护

他们的利益，积极参与对上市公

司的约束。

申屠青南

中国证监会副主任洪磊：

运用税收手段鼓励养老金入市
权威论坛

英大证券研究所所长李大霄

1月5日在微博称，现阶段出手救

市非常迫切，如果市场等到崩盘

时再出手救就晚了，市场的稳定

是非常重要的，而且在历史上A

股曾经多次救市，就算是非常成

熟的自由市场，政府救市的力度

一点都不小，所以我们应该采取

有力而且行之有效的措施稳定市

场。 和讯

名家看盘

英大证券研究所所长李大霄：

现阶段出手救市非常迫切

1987

年，我和

郭 树 清

就认识，我们都在国家经济体制

改革委员会工作。1994 年，郭树

清担任国家经济体制改革委员会

秘书长，我们办公室基本挨着，我

在他直接领导下从事信息简报的

编辑工作长达2年。

中国有三个职位不好干：中

国足协主席、春晚总导演和中国

证监会主席。证监会主席不好

干，也得有人干。这要看郭树清

的本事了。现在很多人给郭树清

提出各种建议，我倒是建议郭树

清主席，最好是去证券营业部实

地调研考察，直接听取普通股民

的建议。

中国证监会历任主席，从来

没有亲自去证券营业部调研考察

过(2003 年尚福林到营业部考察

过防范非典)。如果郭树清主席

去了，则是第一个敢于面对股民

直接聆听建议的证监会主席。

知名财经评论人 李几招

郭树清应去证券营业部调研
投资论坛

2012 年 1 月 4 日，元旦过后

新年的第一个交易日，沪指、深

成指、中小板指、创业板指分别

以1.37%、2.50%、2.65%、3.07%的

跌幅，给期望A股开门红以及企

图抢“红包”的投资者泼了一盘

很冷的水。

从A股近20年首日涨跌对其

后全年表现看，首日收跌与全年

表现糟糕并没有明显的正相关关

系。在 1991 年～2011 年这 20 年

间，A股首日下跌的年份有7年，

这7年中全年累计下跌的有4年，

分别为2010、2005、2002、1995年。

而历年首日下跌与1月份下

跌有较为密切的关系。这20年

中有16年首日涨跌与1月份涨跌

相一致，仅有 4 年两者反向而

行。有趣的是，1月份表现又很

大程度上决定了全年表现，这20

年中同样有16年1月份表现与全

年表现一致，仅在 2004、1999、

1998、1996 这四年两者出现背

离。 东财

A股历年首日涨跌与全年表现关系
以史为鉴


